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EDITORIAL
Caros Leitores:

Outra vez o Centro Hos-
pitalar Póvoa/V.Conde, que 
já teve várias vezes verbas 
para remodelação e tem de 
novo dinheiro para obras. 
Não se entende porque 
não avançam. Chegamos 
a ver orçamentados vários 
milhoes de euros anterior-
mente, só que não se fez 
nada. Agora surge nova in-
dicaçção de mais milhões, 
só que para a construção de 
um novo edifício na Póvoa 
ao lado do antigo. Orça-
mentar para quê? Alguém 
tem de pôr mãos à obra e 
fazer! A Esquadra da PSP é 

que parece que ainda ficará 
pronta este ano e o dinheiro 
também é público. O que 
fazem a estes valores que 
são orçamentados para ser 
gastos e depois não se faz 
nada?!...

As Escolas também têm 
hinos e é asssim mesmo 
que deve ser criada iden-
tificação. O último caso é 
o da Glávio Gonçalves. A 
fregueia de Argivai vai ter 
centro ocupacional e é mais 
um. No parque industrial de 
Laundos houve um grande 
incêndio, que destruiu por 
inteiro um armazém.

Esposende está a apostar 
no reforço da segurança, 

não só prevenindo incên-
dios, como tratando da se-
gurança das pessoas e bens. 
O concelho de Barcelos fes-
tejou a primeira grande ro-
maria do Minho, a emble-
mática Festas das Cruzes, 
com a representação das 89 
freguesias. É obra!

No desporto, as mulheres 
também são campeãs, ele é 
no Futebol, no Futsal, no 
BodyBoard, no Hip Hop e 
sabemos lá que mais!...

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

A Póvoa de Varzim re-
cebeu pela primeira vez 
o Hip Hop Internatio-
nal Portugal e, na hora 
do adeus, o balanço foi 
muito positivo para a RP 
Academy. Entre mais de 
200 crews e 2700 partici-
pantes vindos de dezenas 
de localidades nacionais, 
a equipa poveira com-

POVEIROS MOSTRARAM EM CASA 
QUE CONTINUAM NO TOP DO HIP HOP

to decorreu entre 1 e 4 de 
maio, no Pavilhão Munici-
pal e zonas exteriores ad-
jacentes, sob organização 
da Associação Portuguesa 
de Hip Hop Dance Crews, 
com o apoio da Câmara 
Municipal. Foi o maior 
evento de dança urbana do 
país, transformando a ci-
dade no centro do hip hop 

Pub

petiu com nove grupos e 
conquistou dois títulos de 
campeão nacional: o gru-
po R2GT (composto por 4 
elementos) venceu na cate-
goria Mini Crew e os RP JV 
destacaram-se na JV Mega-
crew. Já os RP Dancerz fi-
caram em 5º lugar entre os 
adultos. Todos estes grupos 
da RP Academy garantiram 

a qualificação para o Cam-
peonato do Mundo de Hip 
Hop, que vai decorrer de 26 
de julho a 2 de agosto, em 
Phoenix, Arizona, nos Es-
tados Unidos. Houve ain-
da um 2º lugar para o RP 
Gold, na divisão não-oficial 
Gold, e um 3º lugar para o 
RP Smarties, na categoria 
não-oficial Kids. O even-

nacional nesses quatro 
dias.  O programa incluiu 
competições, batalhas, 
jams, masterclasses com 
coreógrafos internacio-
nais e side events abertos 
ao público, que também 
acorreu em grande núme-
ro, nomeadamente para a 
Mega Aula do Dia da Mãe 
com Blaya.
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PÓVOA DE VARZIM

AUTARQUIA ADJUDICA PLANTAÇÃO 
DE NOVAS ÁRVORES NO PÓVOA ARENA

infraestruturas, foi neces-
sário tomar uma decisão 
inesperada. Segundo o edil 
Aires Pereira, que recente-
mente pediu à população 
para esperar pelo arranjo 
urbanístico final, as novas 
árvores em redor do pavi-
lhão multiusos serão cerca 
de três dezenas, um núme-
ro superior às que existiam, 
todas de bom porte e mais 
adequadas ao espaço.

execução de 15 dias, sendo 
já visíveis no local as novas 
árvores. Recorde-se que os 
plátanos que estavam na-
quela zona foram abatidos, 
de acordo com a autarquia, 
por motivos de segurança 
para as pessoas, dado que 
tal não estava previsto. No 
entanto, na sequência de 
danos infligidos às raízes, 
aquando da abertura de 
valas para instalação de 

A Câmara da Póvoa de 
Varzim adjudicou o for-
necimento e a plantação 
de árvores para a envol-
vente exterior ao Póvoa 
Arena. O serviço está a ser 
prestado pela Diaplant, 
empresa de paisagismo de 
Amarante, por uma verba 
próxima dos 75 mil euros 
(mais IVA). O contrato 
foi celebrado no fim de 
abril e tem um prazo de 
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REABILITAÇÃO DO CENTRO HOSPITALAR 
PREVÊ INVESTIMENTO SUPERIOR A 5 MILHÕES

Já foi publicada em Diá-
rio da República a autori-
zação da reprogramação 
da despesa e assunção dos 
encargos plurianuais de-
correntes da execução do 
Programa de Investimentos 
na Área da Saúde. 

O documento foi emitido 
pela presidência do Con-
selho de Ministros a 10 de 

abril e entrou em vigor no 
dia 23, tendo implicações 
para a comunidade poveira 
e vilacondense.

O artigo 1 alínea C teve 
uma alteração e passa a 
dar conta da “Reabilitação 
e melhoramento das insta-
lações e equipamentos do 
Centro Hospitalar da Póvoa 
de Varzim/Vila do Conde, 

E. P. E., no montante total 
de € 5 017 026,80, incluin-
do o IVA à taxa legal em 
vigor, com financiamento 
da Câmara Municipal da 
Póvoa de Varzim em € 1 500 
051,23, através de protoco-
lo celebrado para o efeito, e 
por verba do Orçamento do 
Estado, no montante de € 3 
516 975,57”.
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PÓVOA DE VARZIM

A última reunião do exe-
cutivo poveiro ficou mar-
cada pela aprovação da 
integração do município 
num consórcio interna-
cional ligado ao programa 
Horizon e liderado pela 
Universidade Politécnica 
de Milão. A candidatura 
a estes fundos europeus 
já tinha sido aprovada e a 
Póvoa de Varzim é agora 
um parceiro deste projeto 
que foi impulsionado pelo 
Centro do Clima e que en-
volve mais duas cidades, 
uma em Itália (Cesena) e 
outra na Nova Zelândia 
(Christchurch). O muni-
cípio poveiro servirá como 
teste para soluções inova-
doras de resiliência am-
biental e de mitigação das 
alterações climáticas, ten-
do sido identificada a zona 
das cheias do Rio Alto, na 
Estela, como objeto de es-
tudo e de implementação 
da solução encontrada 
pelos especialistas. A apre-
sentação da iniciativa vai 

APROVADA PARCERIA INTERNACIONAL QUE 
VISA RESOLVER INUNDAÇÕES NO RIO ALTO

decorrer em Milão, de 21 a 
23 de maio, com a presença 
de representantes poveiros. 
Inicialmente há cerca de 
450 mil euros para serem 
investidos na primeira in-
tervenção, sendo o apoio 
técnico dado pelo Biopolis.

O edil Aires Pereira não 
escondeu “a enorme satis-
fação” por ver a Póvoa de 
Varzim integra este proje-
to-piloto que procura “en-
contrar soluções de gestão 

de inundações” numa área 
que tem dado “alguns pro-
blemas e causado danos”, ao 
mesmo tempo que se “pre-
tende também estabelecer 
condições mais amigáveis 
relativamente à zona, com 
projetos de reestruturação 
de toda aquela envolvente”, 
nomeadamente a criação 
de um corredor que acom-
panhará o curso de água 
do Rio Alto e que poderá 
minorar o excesso de preci-

pitação habitual. O sucesso 
das soluções poderá depois 
levar a que sejam replicadas 
em cidades na Bélgica, Áus-
tria e Turquia.

OUTRAS DECISÕES

Nesta reunião foi também 
aprovada a abertura de al-
guns concursos públicos, 
após as recentes decisões da 
Assembleia Municipal, rela-
tivamente à limpeza urbana, 
às refeições escolares e à ex-
propriação com carácter de 
urgência dos terrenos para 
a terceira fase do Parque da 
Cidade. 

PESAR POR
LÍDIO MARQUES

A sessão ficou marcada 
pela aprovação unânime de 
um voto de pesar pela mor-
te de Lídio Marques, antigo 
funcionário da Câmara Mu-
nicipal e antigo presidente 
do Varzim Sport Club, que 
chegou a receber a  Medalha 

de Reconhecimento de 
Poveiro. O histórico diri-
gente faleceu no passado 
dia 26 de abril aos 88 anos 
e Aires Pereira fez ques-
tão de lembrar “o amigo 
e companheiro de muitos 
percursos”, transmitindo 
à família as condolências 
do município, num ges-
to a que se associou João 
Trocado.  Lídio Marques 
era membro do Conselho 
Varzinista e presidente 
honorário do clube, fican-
do na história alvinegra 
por ter conseguido subir 
da 2ª Divisão B à 1ª Divi-
são na década de 90. 

Pub
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SOCIEDADE

As praias da região vol-
tam a fazer parte da lista 
das zona balneares que em 
2025 vão ter direito a os-
tentar o símbolo europeu 
que certifica a excelência 
de condições. Este título, 
gerido pela Associação 
Bandeira Azul, é atribuído 
anualmente às praias que 
cumpram um conjunto de 
critérios de natureza am-
biental como a qualidade 
da água, de segurança e 
conforto dos utentes.

PÓVOA MANTÉM TODAS AS BANDEIRAS AZUIS 
E VILA DO CONDE PERDEU A DE ÁRVORE

BANDA POVEIRA VAI ATUAR 
NO ENTERRO DA GATA EM BRAGA

A banda poveira Os Tua 
vai subir ao palco da maior 
festa académica do Minho, 
o Enterro da Gata, depois de 
vencer o concurso de ban-
das UMPlugged, promovido 
pela Associação Académica 
da Universidade do Minho. 
A atuação está marcada 
para o dia 15 de maio, onde 

No caso da Póvoa de Var-
zim, tal como nos anos an-
teriores, as bandeiras azuis 
vão continuar nos mastros 
de 8 areais: Barranha (Es-
tela), Paimó (Aguçadou-
ra), Quião, Fragosa, Lagoa 
(Aver-o-Mar), Zona Urba-
na Norte, Zona Urbana Sul 
I e Zona Sul II. Em Vila do 
Conde, as bandeiras azuis 
vão manter-se em cinco 
areais: Labruge, Vila Chã, 
Mindelo e nas duas frentes 
urbanas citadinas (sul e nor-

vão abrir a noite para os 
Capitão Fausto, cabeça-de-
-cartaz desse dia. Depois de 
terem passado pela Queima 
das Fitas do Porto em 2023, 
Os Tua voltam agora a mar-
car presença num grande 
palco académico. A vocalis-
ta Laura Costa já disse que 
“é uma sensação muito boa 

te). No entanto, o município 
vilacondense deixa de ter a 
bandeira azul em Árvore 
devido a problemas com a 
qualidade da água na pas-
sada época balnear. Em Es-
posende as praias contem-
pladas são novamente as de 
Apúlia, Fão/Ofir, Suave Mar 
e Marinhas/Cepães.

A época balnear na zona 
norte terá início a 14 de ju-
nho, um sábado, prolongan-
do-se por três meses, até 14 
de setembro, um domingo.

atuar em mais um evento 
académico desta dimen-
são", reforçando que o ob-
jetivo da banda é aproximar 
os jovens ao pop-rock por-
tuguês. O primeiro single 
‘Outra Vez’ já está disponí-
vel nas plataformas digitais 
e o segundo tema deverá ser 
lançado em breve.

Pub
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PROJETO MUSICAL CULMINA NA CRIAÇÃO 
DO HINO DA ESCOLA FLÁVIO GONÇALVES

Durante três dias, o au-
ditório do Agrupamento 
de Escolas Dr. Flávio Gon-
çalves encheu-se de mú-
sica, com gravações que 
envolveram toda a comu-
nidade educativa. A escola 
juntou-se ao projeto “Sing 
the World”, uma iniciativa 
da Clave de Soft – Música, 
Educação e Cultura, que 
promove a inclusão e a di-
versidade cultural através 
da música. Com um núme-
ro expressivo de alunos de 
várias nacionalidades, esta 
iniciativa veio ao encontro 
do trabalho intercultural 
que a escola já desenvolve. 

A diretora do agrupa-
mento, Luísa Gomes, subli-
nhou que o envolvimento 
nas gravações foi alargado 
a professores, funcioná-
rios, pais e alunos do 1º 
ciclo, reforçando o espírito 
de comunidade.

Também o subdiretor, 
João Macedo, destacou o 
empenho de todos, referin-
do que o projeto foi vivido 
com grande intensidade, e 
que o momento das gra-
vações foi particularmente 
especial para os alunos e 

para os docentes.
 O ponto alto da iniciati-

va foi a criação de um hino 
para o agrupamento. Filo-
mena Oliveira, professora de 
Educação Musical, explicou 
que a ideia surgiu de forma 
natural, como forma de dar 
voz aos alunos e de sintetizar 
os valores e a identidade da 
Flávio Gonçalves através da 
música. 

O vereador da Educação, 
Luís Diamantino, sublinhou 
que esta foi mais uma prova 
de que a escola também se 
faz fora da sala de aula.

Entre os muitos alunos 
que participaram nas gra-
vações, Ivo Costa e Letícia 
Cadete, do 5º ano, mostra-
ram-se felizes por terem sido 
escolhidos. Também Inês 
Torres, aluna do 8º ano, con-
fessou que este projeto faz 
toda a diferença e ajuda os 
alunos a crescerem de forma 
mais completa. 

Com um repertório de 
32 canções de várias partes 
do mundo, “Sing the Wor-
ld” vai culminar com um 
espetáculo final onde serão 
apresentados os videoclipes 
gravados.

ESCOLAS

ROCHA PEIXOTO E FLÁVIO 
NO TOP 5 DO JR. NBA NORTE

A Póvoa de Varzim foi 
palco dos Play Off – Finals 
da Jr. NBA League Norte 
2025. 

O Pavilhão da Escola 
Secundária Rocha Peixo-
to acolheu as 8 equipas 

finalistas entre as 30 que 
iniciaram a competição, en-
tre elas duas poveiras, a an-
fitrião e a Escola Básica Dr. 
Flávio Gonçalves. 

Os alunos da ‘Rocha’ 
conseguiram mesmo um 

lugar no pódio ao alcança-
rem a terceira posição em 
representação dos Orlan-
do Magic. Já os estudantes 
da ‘Flávio’ terminaram no 
quinto lugar com as cores 
dos Charlotte Hornets.
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FREGUESIAS

SENIORES DE ARGIVAI TAMBÉM 
VÃO TER UM CENTRO OCUPACIONAL

Está a ser preparado mais 
um Centro Ocupacional na 
Póvoa de Varzim. Desta fei-
ta será a freguesia de Argi-
vai a acolher esta valência, 
que será desenvolvida no 
âmbito do projeto Enve-
lhecer Ocupado, integra-
do no Plano de Ação das 
Operações Integradas dos 
Territórios de Intervenção 
da Póvoa de Varzim. Num 
contexto de progressivo en-
velhecimento populacional, 
o objetivo da autarquia será 
criar mais um espaço de 
partilha, interação e partici-
pação da população sénior, 
promovendo a inclusão 

social. O Centro Ocupa-
cional de Argivai surgirá na 
sequência da requalificação 
e adaptação da antiga Esco-
la/JI da Pedreira, prevendo 
também uma intervenção 
dos espaços envolventes 
exteriores ao edifício. Com 
um carácter inovador, o 
novo espaço terá uma sala 
Snoezelen que permitirá 
criar um ambiente tera-
pêutico especialmente pro-
jetado para estimular os 
sentidos, de forma suave e 
controlada, promovendo o 
bem-estar emocional dos 
idosos. Com um investi-
mento elegível na ordem 

de um milhão e 671 mil eu-
ros, a obra é financiada ao 
abrigo de uma candidatura 
ao Plano de Recuperação e 

MAIS UM PASSO PARA A CANONIZAÇÃO 
DE ALEXANDRINA DE BALASAR

Emília Pinto de Almei-
da foi nomeada Animado-
ra e Promotora da Causa 
da Canonização da Beata 
Alexandrina Maria da 
Costa. A escolha da Irmã 
da Congregação da Divi-
na Providência e Sagrada 
Família foi recentemente 
tomada. 

Esta nomeação repre-
senta um passo significati-
vo no aprofundamento da 
divulgação da vida, men-
sagem e espiritualidade 
da Beata de Balasar, cuja 
exemplo continua a tocar 
o coração de fiéis em todo 

o mundo.
Como animadora, Emí-

lia Pinto de Almeida será 
responsável por dinamizar 
iniciativas que mantenham 
viva a memória e o exemplo 
de Alexandrina, promoven-
do momentos de oração, 
encontros formativos e ati-
vidades pastorais que aju-
dem os fiéis a conhecer me-
lhor a sua vida de santidade. 
Como promotora da causa, 
a Irmã trabalhará também 
no acompanhamento e na 
partilha de informações 
relevantes sobre o progres-
so do processo canónico, 

incentivando a oração pela 
sua intercessão e divulgan-
do graças recebidas por 
meio da sua devoção.

Recorde-se que no passa-
do dia 25 de abril decorreu 
em Balasar a celebração do 
21º aniversário da beatifi-
cação de Alexandrina. Na 
altura foi anunciado que a 
próxima festa em honra da 
beata Alexandrina, nos dias 
12 e 13 de outubro deste 
ano, já será no novo san-
tuário que está em fase de 
conclusão nos terrenos da 
paróquia onde se situava no 
antigo campo de futebol.

Resiliência. Os interessados 
podem saber mais na Jun-
ta de Freguesia de Argivai, 
onde a equipa responsável 

estará até ao dia 16 de maio 
para atendimentos presen-
ciais e esclarecimento de 
dúvidas.

Pub
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OCORRÊNCIAS

Um incêndio de grandes 
dimensões deflagrou na 
noite do passado domingo 
na Lumiresíduos, locali-
zada no Parque Industrial 
de Laundos, na Póvoa de 
Varzim. A empresa tem 
cerca de reês dezenas de 
trabalhadores e dedica-se 
ao tratamento de resíduos 
industriais, perigosos e de 
oficina e ao abate de veícu-
los em fim de vida. O alerta 
foi dado pouco depois das 
22h por um funcionário 
que se deslocou ao local 
após o alarme ter dispa-
rado. A ocorrência mobi-
lizou quase uma centena 
de operacionais e mais de 
30 viaturas de uma dezena 
de corporações. Há registo 
de apenas um ferido por 
inalação de fumos, um 
colaborador da Lumiresí-
duos que tentou apagar as 
chamas e foi socorrido no 
local sem carecer de trata-
mento hospitalar. 

As autoridades empe-
nharam-se em garantir a 

VIOLENTO INCÊNDIO DESTRUIU 
INSTALAÇÕES DA LUMIRESÍDUOS

extinção do fogo, que en-
trou em fase de resolução 
apenas por volta das 3h30. 
Segundo o comandante da 
corporação poveira, Joa-
quim Moreira, registaram-
-se várias explosões e são 
vários os danos no edifício 
principal, na zona destinada 

ESTA SEXTA-FEIRA  
HÁ SENTENÇA PARA 
ENVOLVIDOS EM 
REDE DE TRÁFICO

Foi adiada para esta sex-
ta-feira, dia 9, a leitura do 
acórdão do julgamento dos 
suspeitos de pertencer a 
uma rede de tráfico de dro-
ga que atuava na Póvoa de 
Varzim, em Vila do Conde 
e no Funchal, tendo sido 
desmantelada em finais 
de 2022. O adiamento de-
ve-se a uma alteração não 
substancial dos factos e foi 
comunicada pela juíza pre-
sidente do coletivo que está 
a julgar o caso no Tribunal 

de Matosinhos. A alteração 
surgiu depois do que ficou 
provado em julgamento e a 
defesa de um dos arguidos 
não prescindiu do prazo 
a que tem direito para se 
pronunciar. De acordo 
com a acusação do Minis-
tério Público, os arguidos 
atuavam em grupos pa-
ralelos, sob a liderança de 
dois deles, que se dedica-
vam à compra e venda de 
cocaína, heroína, haxixe e 
outras substâncias. 

aos trabalhos de reciclagem 
e na área administrativa, 
impedindo o regresso ao 
trabalho nos próximos dias. 
A origem do incêndio não 
foi revelada, mas os mate-
riais com que lida a empresa 
facilitaram a propagação das 
chamas e provocaram uma 

grande destruição. Uma das 
preocupações dos bombei-
ros foi proteger os arma-
zéns vizinhos, o parque de 
viaturas em fim de vida e 
evitar que o fogo chegasse 
aos depósitos de óleos usa-
dos. Devido à derrocada de 
várias paredes, o pavilhão 

terá de ser demolido e irá 
demorar até haver condi-
ções normais para voltar a 
laborar uma empresa que 
foi fundada em 1990, com 
o nome Maria Amélia da 
Silva Ferreira, tendo pas-
sado a  chamar-se Lumire-
síduos em 2005.

Pub
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VILA DO CONDE

Três professores do 
Conservatório de Mú-
sica, Teatro e Dança de 
Vila do Conde conquis-
taram o 1º Prémio na 
International Schubert 
Competition, em Viena.  
O galardão foi atribuído 
ao Opus Trio, composto 
pelos vilacondenses Ai-
res Pinheiro (guitarra), 
Anna Pereira (violino) 
e António José Oliveira 
(violoncelo).

Recentemente, o Opus 

OPUS TRIO CONQUISTA MAIS UM
 PRÉMIO INTERNACIONAL DE MÚSICA

Trio foi também premia-
do com o 1º Prémio dos 
New York Classical Debut 
Awards, com o Gold Prize 
da Amadeus International 
Music Awards de Salzbur-
go, o 1º Prémio da Inter-
national BTHVN Wien 
Competition, o 1º Prémio 
da Birmingham Internatio-
nal Music Competition e o 
Gold Prize e Special Award 
dos Euterpe Music Awards 
de Berlim.

Estes reconhecimentos 

têm levado o trio vilacon-
dense a atuar em alguns dos 
palcos mais prestigiados do 
mundo, como a Kammer-
musiksaal da Filarmónica 
de Berlim e o Weill Recital 
Hall do Carnegie Hall, em 
Nova York. A mais recente 
conquista em Viena co-
loca o Opus Trio entre os 
candidatos a representar 
Portugal no icónico Mu-
sikverein, considerada uma 
das três mais belas casa de 
concerto do mundo.

Pub

COMEÇOU CICLO DE CONCERTOS
Já arrancou mais um ci-

clo de concertos de órgão 
de tubos “Villa Organi”, 
promovido pela Santa Casa 
da Misericórdia de Vila do 
Conde. A iniciativa decorre 
até 1 de junho, na Igreja da 
Misericórdia, proporcio-
nando ao público seis con-
certos com entrada gratui-
ta. As atuações realizam-se 

sempre às sextas-feiras às 
21h30, com exceção do últi-
mo espetáculo, que será num 
domingo, incluindo aainda 
um concerto didático para 
crianças, no dia 23 de maio, 
às 10h30. O ciclo abriu com 
o concerto “A La Italiana”, 
que juntou o organista Fili-
pe Veríssimo e o trompetista 
Ruben Castro. Até ao final do 

mês, sobem também ao pal-
co nomes como José Carlos 
Oliveira (organista), Nélia 
Gonçalves (mezzosoprano), 
André Bandeira (organista), 
Olavo Barros (flauta), Inês 
Machado (organista), Céu 
Maia (narradora), Leonard 
Schick (organista) e os alu-
nos da Escola Superior de 
Música de Lisboa.
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VILA DO CONDE

O fim de 2025 voltou a 
ser apontado como o pra-
zo de conclusão das obras 
do futuro Edifício Sede da 
Divisão Policial da PSP de 
Vila do Conde, que englo-
ba as Esquadras de Vila do 
Conde, Póvoa de Varzim e 
Santo Tirso. 

A data foi reiterada após 
a visita de uma delegação 
do Secretariado-Geral do 
Ministério da Administra-
ção Interna, em conjun-
to com representantes da 
Unidade Orgânica de Lo-
gística e Finanças da Polí-
cia de Segurança Pública 
(PSP).

Recorde-se que no novo 
espaço será instalada a 
Esquadra Policial de Vila 
do Conde, a Esquadra de 
Trânsito e a Esquadra de 
Intervenção e Fiscalização 
Policial da Divisão Policial 
de Vila do Conde e a 8ª 
Esquadra de Investigação 
Criminal, da Divisão de 

NOVA ESQUADRA PRONTA AINDA EM 2025

LANÇADA OBRA EM 
CANIDELO E MALTA

Foi dado mais um passo 
para o avanço da empreita-
da de drenagem e pavimen-
tação da Rua de Santa Luzia 
em Canidelo e Rua de Cima 
em Malta. O Município de 
Vila do Conde acaba de lan-
çar o concurso público para 
essa obra que terá 180 dias 
de prazo de execução, sen-

CORRIDA SOLIDÁRIA PARA AJUDAR A 'APPDA VCD/PV'
Ainda vai a tempo de se 

inscrever na Corrida In-
termunicipal Solidária que 
vai decorrer na manhã do 
próximo sábado, dia 10, 
com partida e chegada na 
Avenida Júlio Graça. A 
iniciativa tem vários ob-
jetivos, entre eles apoiar o 

núcleo de Vila do Conde e 
Póvoa de Varzim da Asso-
ciação Portuguesa para as 
Perturbações do Desenvol-
vimento e Autismo. O even-
to propõe três formas de 
participação para todas as 
idades e capacidades, com 
inscrições a decorrerem na 

Investigação Criminal da 
PSP do Porto.

O edifício, localizado na 
Avenida Baltazar do Couto, 
implica um investimento da 
ordem dos quatro milhões 
de euros e resulta de um 
acordo interadministrativo 
ente a autarquia e o Minis-
tério da Administração In-
terna, sendo o investimento 
total cofinanciado pelo Mu-
nicípio.

página da Stopandgo até 
esta quinta-feira, 8 de maio.  
A corrida de 10km custa 10 
euros, a caminhada de 5km 
fica por 5 euros e a Corrida 
/ Caminhada Kids é gratui-
ta. O valor angariado rever-
terá integralmente a favor 
da APPDA VCD/PV. A 

atividade visa também sen-
sibilizar a população para 
a importância da inclusão 
das pessoas com autismo na 
sociedade, assim como in-
centivar a prática desporti-
va como meio de promoção 
do bem-estar e da qualidade 
de vida. 
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facebook.com/opautomoveis

Qualidade e Confiança
desde 1990

do o valor do preço base do 
procedimento de 749 mil 
euros. As propostas dos em-
preiteiros interessado terão 
de ser apresentadas até ao 
próximo dia 20 de maio. A 
intenção da autarquia será 
requalificar uma via com 
1460 metros, melhorando 
as condições de circulação 
para peões e automobilis-
tas, com novos passeios e 
pavimento em betuminoso, 
assim como a drenagem de 
águas pluviais.

ESPAÇO CIDADÃO 
EM VILA CHÃ 

Em Vila Chã já foi inau-
gurado um renovado Espa-
ço Cidadão nas instalações 
da Junta de freguesia. O 
projeto resulta da colabora-
ção entre a Junta e a Câmara 
de Vila do Conde. O novo 
espaço pretende reforçar a 
proximidade com a popula-
ção oferecendo um atendi-

mento mais cómodo, rápi-
do e eficiente, com acesso 
a múltiplos serviços num 
só local.

ANTIGA ESCOLA 
DA AREIA REABRE 
COM NOVO ESPAÇO 

Foi inaugurada a reabi-
litação da antiga Escola da 
Areia de Mindelo, agora 
transformada num espa-
ço polivalente ao serviço 
da comunidade. O edifí-
cio renovado conta com 
um auditório em formato 
black box, salas para asso-
ciações locais, sala de reu-
niões, espaço de convívio, 
área para atividades re-
creativas, sala de arte, sa-
las multiusos para prática 
de atividade física e ainda 
uma biblioteca comunitá-
ria. A obra foi promovida 
pela Junta de Freguesia de 
Mindelo, com o apoio da 
Câmara de Vila do Conde.
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rado preocupação junto da 
população. De forma sere-
na, responsável e em estrei-
ta articulação com as forças 
de segurança, o Município 
procura garantir uma res-
posta eficaz e coordenada 
que assegure a tranquilida-
de e o bem-estar dos muní-
cipes.

Neste encontro, foram 
abordadas soluções concre-
tas e definidas estratégias 
de atuação conjunta entre 
a autarquia e a GNR, sendo 
elas a possibilidade de im-

CÂMARA PROMOVEU REUNIÃO COM GNR 
PARA REFORÇAR SEGURANÇA EM ESPOSENDE

O Presidente da Câma-
ra Municipal de Espo-
sende, Guilherme Emílio, 
reuniu com o Coronel 
Carlos Morgado, do Co-
mando Distrital da GNR 
de Braga, numa ação con-
certada que visa reforçar a 
cooperação institucional 
no combate à criminali-
dade no concelho.

A reunião, solicitada 
com caráter de urgência 
pela autarquia, surgiu na 
sequência de algumas 
ocorrências que têm ge-

REGIÃO

plementação de sistemas de 
videovigilância, a cedência 
de uma viatura da Câma-
ra  para reforço operacio-
nal da GNR, a instalação 
de sistema de restrição de 
acesso automóvel em zonas 
de maior densidade comer-
cial, a realização de ações 
de formação/sensibilização 
junto dos comerciantes lo-
cais, o reforço de efetivos, o 
reforço dos meios de patru-
lhamento e o reforço dos 
meios a alocar ao concelho 
durante o período balnear.

A partir do próximo fim 
de semana (10 e 11 de maio) 
e até ao final do mês de se-
tembro, o Município de 
Barcelos vai colocar à dispo-
sição de todos os interessa-
dos viagens gratuitas de au-
tocarro - ida e volta - entre a 
cidade e a Franqueira.

Aos sábados, o autocarro 
parte junto ao Templo do 
Senhor Bom Jesus da Cruz, 
às 13h30, e o regresso a 

VIAGENS GRATUITAS DE IDA E VOLTA 
À FRANQUEIRA AO FIM DE SEMANA

Barcelos é às 18h. Aos do-
mingos, a primeira viagem 
inicia às 9h e a segunda via-
gem às 13h30, enquanto os 
regressos são às 11h30 e às 
18h.

Cada uma das viagens 
tem paragens junto ao Pin-
go Doce de Barcelos, So-
nix, Escola Rosa Ramalho 
em Barcelinhos, Igreja de 
Carvalhal e cruzamento em 
Pereira. Sendo o Santuário 

de Nossa Senhora da Fran-
queira um ponto de refe-
rência de turismo e lazer, 
polo gerador de procura, 
esta medida visa oferecer à 
população a oportunidade 
de usufruir, sem preocu-
pações, de um espaço de 
beleza rara e encantador. O 
serviço funcionará aos fins 
de semana (sábados e do-
mingos), exceto no dia da 
Peregrinação.
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REGIÃO

Barcelos viveu 5 dias de 
grande animação e tradi-
ção com a realização de 
mais uma edição da Festa 
das Cruzes, considerada a 
primeira grande romaria 
do Minho. Apesar de al-
guns contratempos com 
a meteorologia, o evento 
registou a habitual ele-
vada adesão popular nos 
vários momentos que en-
cabeçavam o programa. 
Destaque para o  sucesso 
de mais uma Batalha das 
Flores que colorou as prin-
cipais ruas da cidade. Na 
música, além do folclore 
dos grupos concelhio e dos 
arraiais com os artistas po-
pulares, reuniram-se au-
tênticas multidões na fren-
te ribeirinha para ver as 
atuações dos The Gift, de 
Fernando Daniel, de Nini-
nho Vaz Maia e dos Cale-
ma. No feriado municipal, 
além da missa solenizada 
e do hastear da bandeira 
nos Paços do Concelho, as 
atenções viraram-se para 
a sempre esperada procis-
são da Invenção da Santa 
Cruz, que juntou elemen-
tos das 89 freguesias do 
concelho. O encerramento 
ficou marcado pelo Desfile 
Etnográfico de domingo à 
tarde. 

TODOS OS CAMINHOS LEVARAM 
À FESTA DAS CRUZES EM BARCELOS

Pub
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Até 28 de maio

regista-te e vota sessão publica

24 de maio

Divulgação de resultados

31 de maio30 de maio

Vota até sessão publica
 CASA DA JUVENTUDE

Divulgação de resultados
CASA DA JUVENTUDE

PARA VOTAR DEVES
TER ENTRE 14 E 30 ANOS

RESIDIR, ESTUDAR OU TRABALHAR 
NO NOSSO CONCELHO

EFETUAR REGISTO EM
OPJ.CM-PVARZIM.PT

OU LÊ O QR CODE:

opj2vo
ta

opj1vo
ta

opj3vo
ta

SEMENTES DO FUTURO

Autores: Omar Ribeiro, Ysmell Cunha, Pedro Moreira e Pedro Tavares

O nosso projeto contempla a criação de novas infraestruturas na Casa
Escola Agrícola Campo Verde como, a instalação de um espaço 
desportivo, um auditório multifunções para atividades culturais e 
educativas, e a requalificação da sala de tertúlias como espaço de 
convívio e partilha. Pretende-se estimular a prática desportiva, a 
criatividade e o diálogo, promovendo uma comunidade mais coesa, 
ativa e inspirada.

DIGITAL STUDIO & GAMING

Autores: Fátima Araújo, Beatriz Fernandes, Bruna Cerqueira e Rui Pessanha

Este projeto visa instalar na Sede do Regufe um estúdio audiovisual e 
gaming, destinada a identificar e desenvolver talentos locais em diversas 
modalidades de e-sports e disponibilizar à comunidade um espaço que 
possa ser utilizado para desenvolver protótipos e projetos audiovisuais. 
Além disso, o espaço será ponto de encontro para lazer e realização de 
eventos que beneficiem a comunidade, fruto da aquisição de 50 jogos de 
tabuleiro que irão compor a nova ludoteca.

PEQUENOS EXPLORADORES

Autora: Márcia Carreira

A Escola de Aldeia, em Aguçadoura, precisa de um espaço onde as 
crianças possam brincar, aprender e crescer de forma saudável. O 
nosso projeto "Pequenos Exploradores" pretende criar um parque 
infantil para os alunos do pré-escolar ao 4º ano, incluindo o centro de 
apoio à aprendizagem.
Um parque infantil não é só diversão, é movimento, socialização e 
desenvolvimento! 

câmara municipal

Pub



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 8 MAIO 2025 | 17

www.cm-pvarzim.pt

Pub



18 | 8 MAIO 2025 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

FUTEBOL

O Rio Ave venceu o 
Estrela da Amadora, por 
duas bolas a zero, numa 
partida da jornada 32 da 
I Liga. Os golos da equipa 
treinada por Petit surgi-
ram apenas na segunda 
parte do jogo realizado em 
Paços de Ferreira. O pri-
meiro chegou num penalti 
convertido por Clayton 
aos 79 minutos e o segun-
do foi apontado por Mar-
tim Neto já no período de 
compensação. Este triunfo 
coloca os vilacondenses no 
11º lugar com 36 pontos, 
sendo o próximo desafio a 
deslocação à Madeira para 

CAMINHO ABERTO PARA MELHORAR 23/24
cerimónia de entrega dos 
emblemas aos sócios (com 
destaque para o emblema 
de platina, pelos 75 anos 
de fliliação, entregue a Joa-
quim Brites) e o convívio 
de antigos atletas e dirigen-

tes. Esta sexta-feira, dia 9 
de maio, decorre o jantar 
comemorativo oficial, no 
qual se reúne à mesa toda 
a família rioavista. No sá-
bado encerram-se as co-
memorações: a partir das 
10h, na sede do clube, na 
Praça da República, será 
cantado o hino e hasteada 
a bandeira, seguindo-se 
as romagens de saudade 
aos cemitérios de Vila do 
Conde (11h) e Caxinas 
(11h30), ficando a Euca-
ristia Solene em memória 
dos sócios já falecidos, na 
Igreja Matriz, para as 19h.

O Rio Ave deu um pas-
so importante na luta pelo 
título nacional da segunda 
divisão de futebol femini-
no. 

As rioavistas receberam 
e venceram o Sporting B, 
por uma bola a zero, ten-
do o golo de Godói sido 

MULHERES ATACAM SUBIDA
decisivo para o triunfo. As 
pupilas de João Marques 
defenderam a segunda po-
sição na fase de apuramento 
de campeão e vão para a úl-
tima jornada em condições 
de terminar no primeiro 
posto, que vale a subida 
direta ao escalão principal. 
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para tal terão de vencer pre-
cisamente no terreno do lí-
der, o Vitória de Guimarães, 
na partida agendada para 
10 de maio. Garantida está, 
pelo menos, a presença no 
playoff de promoção frente 
ao 9º classificado da 1ª di-
visão.

defrontar o Nacional. O re-
sultado também permite ao 
Rio Ave continuar com a 

possibilidade de melhorar a 
prestação da época passada 
(37 pontos e 11ª posição) 
nos dois jogos que restam 
no campeonato. A receção 
ao Gil Vicente será o último 
jogo desta edição da I Liga 
para os verde e brancos.

86º ANIVERSÁRIO

O Rio Ave assinala no 
próximo sábado, dia 10 de 
maio, o 86º aniversário. O 
programa de festejos está 
a chegar ao fim depois de 
vários momentos já decor-
ridos, entre eles a ‘Cami-
nhada Verde e Branca’, a 
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FUTEBOL

Faltam duas jornadas 
para finalizar a Fase de Su-
bida e, depois de dois jogos 
de pouco pecúlio, apenas 
chegar ao playoff sustenta 
a esperança dos adeptos al-
vinegros. Numa reta final 
em que a luz brilhou forte 
no fundo do túnel, somar 
apenas um ponto nas mais 
recentes partidas acabou 
por ser frustrante. 

Num jogo de casa cheia, 
a receção ao Belenenses 
ficou marcada por uma 
exibição muito aquém do 
esperado. Moralizados so-
bretudo pela vitória esma-
gadora sobre o Lusitânia 
de Lourosa e uma subida 
na classificação que per-
mitia o ataque à subida di-
reta, os Lobos do Mar não 
conseguiram sustentar a 
maré positiva, ao consentir 
o nulo na Póvoa e depois 
foram perder a Alcochete 
por 2x0. Jogos com histó-
rias diferentes e um fator 
comum, o nunca ter sido 
premiado com decisões 
favoráveis do VAR. No 
jogo contra o Sporting B, 
foram apenas necessários 
10 minutos para que Mi-
guel Rebelo fosse expulso, 
depois de uma entrada 
imprudente sobre um ad-

SONHO DA PROMOÇÃO FICOU MAIS LONGE

gem, mas frisa que o gru-
po vai continuar focado 
em chegar ao playoff. Os 
lobos do mar caíram para 
o quarto lugar e foram 
ultrapassados pelo Bele-
nenses, que venceu o Fafe 
por 3x2 e tem agora mais 3 
pontos que o Varzim. Será 
fundamental os poveiros 
vencerem o 1º Dezembro 
(fora) e o Fafe (em casa) 
nos jogos que restam, ten-
do de esperar que a equipa 
de Belém perca pontos em 
Amarante e/ou na receção 
ao já promovido Louro-
sa, que no fim de semana 
carimbou a promoção à II 
Liga.

Rebelo condicionou a exi-
bição do Varzim no campo 
do Sporting B. Os alvine-
gros viram a estratégia es-
tragada, mas o treinador 
até considerou que podiam 
ter marcado primeiro, ten-
do sofrido um golo de bola 
parada numa falha de mar-
cação. Paneira não gostou 
dos critérios de João Pinho 
e lembrou que este já tinha 
prejudicado o Varzim em 
partidas anteriores, con-
siderando-o um mau ár-
bitro. O técnico varzinista 
recordou ainda que este já 
é o quarto desafio desta fase 
em que o Varzim sai com 
razões de queixa da arbitra-

versário. Excesso de zelo do 
árbitro João Pinho, da AF 
Aveiro, ou realmente uma 
leitura imparcial de um lan-
ce (sobretudo) aparatoso. A 
jogar com menos um e fren-
te a um rival que também 
aspira à subida de divisão, o 
jogo foi decorrendo sem que 
nenhuma equipa justificasse 
vantagem. Já com o desafio 
a entrar em tempo de deci-
sões, eis que, numa bola pa-
rada, os jovens leões apro-
veitaram para se colocar em 
vantagem. Visionado o lan-
ce, há deficiências nas mar-
cações, visivelmente pelo 
cansaço devido ao esforço 
de aguentar o nulo durante 

74m. Vítor Paneira mexeu 
então no seu xadrez, inje-
tando frescura física, mas 
sem ter conseguido o mal 
menor que seria a igualda-
de. Pelo contrário, aprovei-
tando a adiantamento das 
linhas alvinegras, o Spor-
ting B ampliou a vantagem 
num lance passível de fora 
de jogo e com uma interpre-
tação do VAR novamente a 
beneficiar os locais. 

PANEIRA 
CRITICOU 
ARBITRAGEM 

Vítor Paneira reconheceu 
que a expulsão precoce de 

campo nos triunfos frente  
ao Paraguai, Mauritânia 
e Irão, que valeram o pri-
meiro lugar no grupo B à 
equipa das quinas.   Tim 
marcou um golo na segun-
da partida naquela que foi 

TIM JÁ MARCOU NO MUNDIAL
Tim ajudou Portugal a 

alcançar três vitórias no 
Campeonato do Mun-
dode Futebol de Praia 
que está a decorrer nas 
Seychelles. O jogador 
vilacondense esteve em 

a estreia a marcar no maior 
patamar internacional de 
seleções. Portugal vai ago-
ra defrontar o Japão nos 
quartos de final, estando 
a partida agendada para 
esta quinta-feira. Na prova 

estão também os consagra-
dos Léo e Bê Martins, jo-
gadores que há vários anos 
se radicaram na Póvoa de 
Varzim, treinando com fre-
quência no areal junto ao 
Náutico. 
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JOGADORAS DE SÃO PEDRO DE RATES 
SÃO CAMPEÃS DO INTER-FREGUESIAS

A equipa feminina da 
Associação de Amizade 
de São Pedro de Rates sa-
grou-se campeã feminina 
no Inter-Freguesias da Pó-
voa de varzim. O título foi 
confirmado no campo da 
Estela, a casa emprestada 
do Laundos, graças a uma 
vitória por 3x1 frente ao 
principal rival. As ratenses 
somaram o sexto triunfo 
no campeonato, no qual 
só cederam um empate e 
uma derrota, totalizando 
19 pontos, com 26 golos 
marcados e 7 golos sofri-
dos. Para fechar a prova 
resta apenas o acerto de 

calendário entre estelen-
senses e lanutenses. Recor-
de-se que o Rates já tinha 
conquistado a Supertaça e 
que a final da Taça da Pó-
voa irá opôr as ratenses ao 
Laundos.

AMORIM QUASE 
CAMPEÃO SÉNIOR

Os vencedores mascu-
linos do Campeonato de 
Futebol Popular da Póvoa 
de Varzim estão prestes a 
ser conhecidos. No escalão 
sénior, a duas jornadas do 
fim, o Amorim lidera com 
40 pontos após vencer em 

MINDELO FESTEJA TÍTULO JÚNIOR 
A Associação Cultural 

e Desportiva de Mindelo 
sagrou-se campeã júnior 
de futebol popular de Vila 
do Conde. O campeonato 
foi discutido até ao fim e 
só ficou decidido na últi-
ma jornada pela diferença 
de golos favorável em re-
lação ao Bagunte. Os dois 
clubes estavam em igual-
dade no confronto direto 
e terminaram a compe-
tição com 43 pontos em 
18 jornadas, fruto de 14 
vitórias, um empate e 5 
derrotas. Os mindelenses 
marcaram 82 golos e so-
freram 28, enquanto os ri-
vais apontaram 60 golos e 
consentiram 17, tendo este 

fator sido determinante. O 
Mindelo concluiu a prova 
em grande estilo com uma 
goleada por 11x0 diante do 
Tougues. 

Este escalão terá ainda a 
final da Taça, no próximo 
domingo, 11 de maio, com 
o desafio entre Rio Mau e 
Fornelo. 

FFPN

Está tudo bem encami-
nhado para haver uma forte 
presença poveira e vilacon-

dense nas duas principais 
provas da Federação de 
Futebol Popular do Norte. 
6 equipas das duas locali-
dades jogaram no fim de 
semana a primeira mão 
das meias-finais.

Na Taça dos Campeões, 
o Amorim foi ganhar ao 
terreno do Retorta por 
2x1 e o Aveleda goleou 
no campo dos tirsenses 
do São Mamede por 5x0. 
Na Taça Federação, o Es-
tela goleou no reduto dos 
vimaranenses do Atlético 
da Costa por 5x2, enquan-
to o Fornelo e o Rates em-
pataram a três golos. A se-
gunda mão está agendada 
para dia 24 deste mês.
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Navais por 4x1. O Estela é 
segundo classificado com 
34 pontos e está obrigado 
a vencer os amorinenses 
no próximo sábado para 
evitar já a festa do adver-
sário. O Rates e o Regufe 
partilham o terceiro pos-
to com 33 pontos, mas já 
perderam a hipótese de 
lutar pelo título. 

Nos outros escalões são 
estes os líderes: Averomar 
(54 pontos) em juvenis; 
Argivai (52 pontos) em 
infantis; Aguçadoura (58 
pontos) em escolinhas; 
Amorim (44 pontos) nos 
traquinas.
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BEIRIZENSES CELEBRAM CONQUISTA 
A União Desportiva de 

Beiriz conquistou a série 
1 da Divisão de Honra 
da Associação de Futebol 
do Porto. Os beirizenses 
asseguraram o grande 
objetivo da temporada e 
terminaram no primei-
ro lugar com 65 pontos, 
graças a 20 vitórias e 5 
empates em 30 jornadas, 
tendo marcado 82 golos 
e sofrido apenas 36. O 
poveiro Gonçalo Cruz, 
com 23 remates certeiros, 
foi o melhor marcador do 
campeonato na época de 
estreia ao serviço do Bei-
riz. O clube está agora dis-
cutir o título de campeão 
com os mais fortes das 
outras séries. Na estreia 
na fase de apuramento de 
campeão, os pupilos de 

FUTEBOL

Marco Gonçalves perderam 
no reduto do Freamunde 
por três bolas a duas, tendo 
sofrido o golo fatal já em 
cima do apito fi nal. Cruz e 
Graça foram os marcadores 
de serviço pela equipa que 
agora vai preparar os desa-
fi os com o Várzea do Douro 
e Rio de Moinhos em busca 
dos pontos perdidos no ar-
ranque. 

VARZIM B E BALASAR 
TERMINARAM ÉPOCA

Varzim B e Balasar ter-
minaram com os objetivos 
cumpridos a participação 
nos campeonatos seniores 
masculinos da Associação 
de Futebol do Porto.

Os varzinistas concluíram 
a série 1 da Divisão de Elite 

no oitavo lugar, com 42 
pontos, alcançados graças 
às 12 vitórias, 6 empates 
e 12 derrotas nas 30 jor-
nadas da prova. A equi-
pa treinada por Carlos 
Baptista marcou 35 golos 
e sofreu 43, os dois últi-
mos no desaire no campo 
do Pasteleira no fecho da 
competição.

Os balasarenses tam-
bém terminaram a série 
1 da Divisão de Honra 
na sétima posição, com 
43 pontos, obtidos em 13 
vitórias, 4 empates e 13 
derrotas nas 30 partidas 
realizadas. A formação 
orientada por António 
Oliveira apontou 47 golos 
e consentiu 45, sendo os 
dois últimos sofridos no 
campo do Arcozelo.

Pub
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Num cenário mítico 
para o Póvoa Andebol, 
a garantia de uma sexta 
presença consecutiva na 
1ª divisão foi consegui-
da com uma vitória por 
31x23 sobre o Dom Fuas. 
Foi no reduto dos nazare-
nos que os poveiros conse-
guiram pela primeira vez 
chegar à elite do andebol 
nacional, na altura com 
vitórias sobre Sanjoanense 
e Almada. Outros tempos, 
que impulsionaram o PAC 
para outros voos. Contu-
do, apesar do investimen-
to, esta foi uma época de 
grandes oscilações, marca-
da por demasiadas lesões e 
troca de atletas. 

No final, o objetivo foi 
conseguido, já com os 

PÓVOA ANDEBOL GARANTIU MANUTENÇÃO
responsáveis a atalharem 
caminho, numa preparação 
de uma nova temporada 
com bastantes mudanças. O 
consagrado jogador Carlos 
Resende já foi anunciado 
como treinador e sucede a 
Tiago Cunha. 

O presidente José Oliveira 
Pereira já lançou um repto 
público às entidades e adep-
tos locais sobre a validação 
de um projeto que necessi-
ta mais do que até agora foi 
proporcionado. O andebol, 
a par do hóquei em patins, 
é vítima de caraterísticas es-
pecificas, com a resina a ser 
um problema para os pisos, 
normalmente também usu-
fruídos por outras moda-
lidades. Da parte do clube 
há trabalho desenvolvido 

FUTSAL VILACONDENSE COM AMBIÇÃO EM ALTA
O futsal vilacondense 

continua bem encaminha-
do para ganhar mais rele-
vo no escalão principal.

O Rio Ave venceu no 
reduto do gaienses do Mo-
dicus, por 8x5, na décima 
jornada da fase de apura-
mento de campeão da 2ª 
Divisão. Rúben Góis (3), 
Zézinho (2), Ricardo Gon-
çalves, Rui Baltar e Dinis 
Ramos marcaram os golos 
verde e brancos. O emble-
ma da caravela continua 
no segundo lugar, com 18 
pontos, mantendo-se em 

sário na noite de sábado.
No lado feminino, o Ár-

vore empatou a uma bola, 
na receção à Académica, 
na nona jornada da fase 
final da segunda divisão 
nacional. As arvorenses 
mantiveram a liderança e 
somam agora 23 pontos, 
tendo uma vantagem con-
fortável para gerir nas 5 
partidas que ainda faltam. 
Segue-se a visita ao reduto 
do Sporting B num desafio 
que pode deixar a subida 
muito próxima.

Já ao Caxinas, que an-

tecipadamente garantiu a 
permanência na Liga mas-
culina, já só falta realizar o 
desafio no campo do Lusi-

tânia nos Açores. O clube 
está na décima posição 
com 19 pontos e não irá 
disputar o playoff do título.

para que, em comunhão de 
esforços com a autarquia, 
se possa avançar para can-
didaturas de fundos euro-

peus, no sentido de criar 
condições patrimoniais 
para solidificar um projeto 
que, para além de formar 

andebolistas, possa tam-
bém divulgar a cidade nos 
mais altos patamares com-
petitivos.
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posto de subida direta e a 4 
pontos do líder Famalicão, 
que será o próximo adver-
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BASKET DO CDP COM BALANÇO AGRIDOCE
É uma verdade de La 

Palisse e, quer se queira ou 
não, muito do sucesso das 
secções passa pelo sucesso 
(ou não) das equipas se-
niores. No Desportivo da 
Póvoa, as equipas seniores 
masculina B e feminina, 
a militarem nos respeti-
vos cnb1, conseguiram o 
objetivo da manutenção. 
Os rapazes, sem grandes 
ambições de lutar pela 
Proliga, conseguiram o 
objetivo traçado com na-
turalidade, fruto de um 
plantel com cerca de meio 
grupo que também faz 
parte da equipa principal.

Pedro Dias, técnico da 
equipa feminina, teve que 
passar por inúmeras difi -
culdades, com chegadas 
tardias de atletas como 
Ana Ramos e Viktoria 
Pankova, e lesões graves 
de Ana Santos e Francisca 

Quando faltam 3 jorna-
das para o fi nal do cam-
peonato nacional da 2ª 
divisão, a equipa do Des-
portivo da Póvoa está a 
apenas 1 ponto de consoli-
dar o 2º lugar. Posição que 
garante por direito próprio 
a presença no playoff  de 

HÓQUEI A UM PONTO DO PLAYOFF DE SUBIDA
Luís Melo na parte fi nal do 
jogo parecia ser uma benção 
dos céus. Porém, um lan-
ce impensável e proibitivo 
protagonizado por Tiago 
Pinheiro deitou tudo a per-
der. Isolado e frustrado por 
não conseguir bater o guar-
da redes adversário, o jovem 

mano" com o Queluz, que 
perdeu no Galomar na úl-
tima jornada, bastaria aos 
poveiros vencerem no re-
duto do Imortal para conti-
nuarem  na Liga. Porém, os 
pupilos de José Ricardo não 
conseguiram evitar a der-
rota por 85x81 frente aos 
algarvios. As ausências de 
Keven Gomes e Ray Embo 
(sobretudo este) condicio-
naram as opções e deter-
minaram um destino anun-
ciado. Segue-se a Proliga 
e, quiçá, nova aposta dos 
responsáveis poveiros em 
levar o basquetebol mascu-
lino à elite nacional.

FORMAR A 
PENSAR NO FUTURO

Paulo Sérgio Nunes é o 
treinador das equipas sub-
16 femininas do CDP. Com 
o ADN do clube bem en-

à velha máxima que "a 
quantidade é o caminho 
para alcançar a qualida-
de". Um trabalho de per-
severança, que provavel-
mente será trunfo para 
o futuro do basquetebol 
feminino, com larga tra-
dição em tempos que já 
lá vão, mas que com tra-
balho e dedicação pode 
ser uma realidade nova-
mente.

hóquista cometeu falta 
para cartão azul, aprovei-
tado pelos visitantes para 
carimbarem a igualdade 
fi nal. O próximo jogo será 
na Marinha Grande e um 
empate garante a luta por 
um lugar de subida de di-
visão.

mas ainda há 9 pontos em 
disputa.

No último embate, a 
equipa liderada por Vítor 
Silva desperdiçou 2 pon-
tos ao empatar com a Casa 
do Povo de Sobreira a uma 
bola. Num jogo muito amar-
rado taticamente, o golo de 

Braga, entre outras adversi-
dades. Porém, a resiliência 
das bravas poveiras, aliada 
a uma liderança que sem-
pre valorizou o empenho 
de quem esteve sempre dis-
ponível, traçaram um per-
curso de grande orgulho. 
Falhada a participação no 
play-off  de subida, a equi-
pa poveira dominou a fase 
de manutenção, chegando 
ao fi m na 1ª posição. No 
arquipélago dos Açores, as 
poveiras fecharam as con-
tas do campeonato com um 
triunfo sobre o Boa Viagem 
por 88x78.

Já a maior deceção foi a 
equipa liderada por José 
Ricardo que acabou por 
descer ao segundo escalão. 
Uma época atípica, com de-
masiadas mudanças e que 
fi nalizou com uma derra-
deira jornada de emoções 
fortes. Numa luta "mano a 

MASTERS "UM EXEMPLO PARA OS MAIS NOVOS"
As equipas de masters de 

voleibol do Desportivo da 
Póvoa sagraram-se cam-
peãs nacionais numa fase 
fi nal que decorreu nas Cal-
das das Taipas. Três jogos 
a eliminar, com a primeira 
jornada a colocar frente a 
frente os adversários mais 
fortes. 

A equipa feminina, lide-

rada por José Cruz Ferreira, 
começou por eliminar o Lei-
xões, depois a Académica de 
S. Mamede e derrotou na fi -
nal o Clube de Vólei de Bra-
ga. Supremacia evidente das 
poveiras, que revalidaram o 
título com inteira justiça. 

Já a equipa masculina 
apresentou-se na competi-
ção com 3 reforços de peso 

tranhado, tendo começado 
como atleta e posterior-
mente como treinador, teve 
uma passagem pelo vizinho 
e rival CD José Régio, vol-
tando à casa mãe há alguns 
anos. De uma equipa com 
apenas 6 atletas, hoje o ce-
nário é completamente di-
ferente para melhor. Duas 
equipas e cerca de uma vin-
tena de jovens a praticarem 
basquetebol, dando corpo 

subida com o 2º classifi cado 
na zona sul. Alenquer e Pa-
ços de Arcos serão os hipo-
téticos adversários, quando 
ainda não está matematica-
mente afastada a luta pela 
subida direta. O Carvalhos 
está bem encaminhado, 
com 5 pontos "à maior", 

e todos atletas do CDP de 
outros tempos. Fábio Mi-
lhazes, Nuno Pereira e Pe-
dro Mesquita foram trunfos 
para uma conquista que po-
deria ter sido 3 jogos limpos. 
Defrontando os "Mochos" 
(dominadores da prova), os 
poveiros chegaram ao 2x0 e 
até poderiam ter fechado o 
jogo com o 3x0. Porém, uma 

mudança no xadrez, provo-
cou alguma instabilidade 
aproveitada pelos espinhen-
ses para levar o jogo à negra. 
Ultrapassado este adversá-
rio, seguiram-se mais duas 
vitórias e a conquista de um 
título ambicionado, depois 
de eliminar a Académica de 
S. Mamede e Ala de Gondo-
mar.

Já a equipa sénior fe-
minina, terminou a fase 
de manutenção com 
uma vitória no reduto do 
Boavista por 3x2. Nos 10 
jogos realizados, as po-
veiras, lideradas por Tó 
Ferreira, conseguiram o 
pleno de vitórias e fi nali-
zaram a fase de manuten-
ção no 1º lugar.
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LUCAS LOPES CONQUISTA VOLTA SUB23
Lucas Lopes conquis-

tou a classificação geral 
da Volta a Portugal do 
Futuro. O ciclista poveiro 
fechou a corrida de qua-
tro dias com a camisola 
amarela que vestiu logo 
na segunda tirada. Depois 
da espetacular vitória em 
solitário na dura etapa rai-
nha, o corredor da Rádio 
Popular-Paredes-Boavista 
defendeu a liderança nos 
dias seguintes e concluiu 
a prova do escalão sub23 
com 49 segundos de van-
tagem para o rival mais 
próximo. Lucas Lopes 
trouxe ainda para casa a 
camisola azul referente ao 
triunfo na classificação da 
montanha. Este foi mais 
um sucesso para o agu-

O Grupo Recreativo e 
Cultural Aguçadouren-
se conquistou mais dois 
triunfos no 44º Plano de 
Promoção do Atletismo. 
Um na prova de estrada 
realizada em Argivai e ou-
tro na prova de pista que 
decorreu em Navais. O 
atual campeão está a ca-
minho de assegurar mais 
um título para enriquecer 
o palmarés. Seguem-se 
as etapas de Aguçadoura 
(estrada, dia 11 maio) e de 
Aver-o-Mar (pista, dia 17 
maio) para fechar a com-
petição.

AGUÇADOURENSE VENCE EM ARGIVAI E EM NAVAIS

Pub

çadourense que também 
já tinha vencido a Taça de 
Portugal sub23.

No final, Lucas Lopes não 
escondeu "o orgulho" pela 
conquista e admitiu que a 
vitória final na prova era 
"uma ambição  importan-
te", mostrando-se "muito 
contente" por garantir a ca-
misola amarela diante da fa-
mília e dos amigos, a quem 
dedicou a vitória, sobretudo 
aos colegas de equipa, que 
ajudaram a fazer "uma cor-
rida 10 estrelas". 

RUI COSTA AINDA 
SEM DATA DEFINIDA 
PARA REGRESSAR 
ÀS PROVAS

Ainda não se sabe quan-

do é que Rui Costa vai 
voltar à competição. O ex-
periente ciclista poveiro 
sofreu uma lesão no joe-
lho após o Tirreno-Adriá-
tico em março e teve de 
parar algum tempo para 
recuperar do problema. 
O regresso aos treinos 
do campeão nacional em 
pleno sucedeu recente-
mente e ainda não é certo 
o calendário das próxi-
mas provas, sendo que 
inicialmente a presença 
na Volta à Itália fazia par-
te dos planos, mas foi pre-
ciso redefinir os objetivos. 
Deve estar para breve o 
anúncio da corrida em 
que o ciclista da  EF Edu-
cation EasyPost vai voltar 
a pedalar oficialmente. 
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O Clube Naval Povoen-
se continua com motivos 
para sorrir graças aos 
feitos da secção de polo 
aquático. 

A equipa sub-18 sa-
grou-se campeã regional 
após derrotar o Fluvial 
Portuense na final por 
19x9. Os jovens já tinham 
protagonizado uma fase 
regular perfeita e na fi-
nal-four, na piscina da 
Senhora da Hora, come-
çaram por bater o Foca, 
na meia-final, por 18x11. 
No jogo decisivo, com o 

SUB18 DO NAVAL POVOENSE SAGRAM-SE 
CAMPEÕES REGIONAIS DE PÓLO AQUÁTICO

apoio do público que en-
cheu a bancada, os atletas 
acabaram por confirmar o 
favoritismo e levantaram a 
taça.

Os sub-16 ficaram per-
to do título e sagraram-se 
vice-campeões regionais. 
Depois de segundo lugar 
na fase regular, os juve-
nis começaram por bater 
o Foca por 11x7 e depois 
saíram derrotados fren-
te ao Fluvial por 10x5, 
tendo agora pela frente a 
luta pelo campeonato na-
cional no final da época. 

Luana Dourado (ao 
centro na foto) sagrou-se 
vice-campeã europeia jú-
nior de bodyboard. O títu-
lo do ETB Júnior Women 
foi decidido em Cascais, 
numa etapa única que evi-
denciou a garra e o talen-
to das atletas portuguesas 
no circuito internacional. 
A atleta do CNP brilhou 
também na primeira eta-
pa do Circuito Nacional 
Open Feminino, no qual 
conquistou o 2º lugar, e no 
Circuito Europeu Open 
Feminino, alcançando 
o 3º lugar. O Naval não 

LUANA É VICE-CAMPEÃ EUROPEIA JÚNIOR DE BB
poupou elogios às atletas, 
congratulando igualmente 
Francisca Ribeiro, que teve 
igualmente uma prestação 
de destaque, terminando 
em 4º lugar no Europeu 
Júnior, em 7º no Nacional 
Open e em 7º também no 
Europeu Open. Já Caroli-
na Dias foi 9ª classificada 
no Europeu Júnior, 9ª no 
Nacional Open e conquis-
tou o 5º lugar no Europeu 
Open. Mafalda Montene-
gro fechou a participação 
com o 13º lugar tanto no 
Europeu Júnior como no 
Nacional Open.

O CKA Póvoa de Varzim 
subiu uma vez ao pódio no 
Campeonato Nacional de 
Karate dos escalões mais 
jovens.  A competição de-
correu no Entroncamento 
e teve em João Costa o des-
taque da comitiva poveira. 
O promissor atleta obteve 
o terceiro lugar na prova 
de kata infantil e orgulhou 
o treinador Vítor Poças. 
Na prova também compe-
tiram mais sete atletas: Ivo 
Costa, Gustavo Rodrigues, 
Margarida Rosa, Matilde 
Rosa, Francisca Nunes, 
Lucas Oliveira e Tomás 
Rodrigues.

JOÃO COSTA MEDALHADO 
NO NACIONAL INFANTIL
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A família tradicional poveira “Os Terrosos” reuniu quatro gerações num animado al-
moço-convívio que teve lugar na Quinta Paradisíaca, em Vila Verde. Foi um encontro 
marcado pela alegria, boa disposição, diversão e muitas saudades partilhadas. Um mo-
mento especial, muito bem organizado e certamente a repetir, segundo reconheceram 
os participantes. 

'TERROSOS' EM CONVÍVIO ONDA VIVA JÁ ESTÁ 
NO BONANZA 

O Restaurante BONANZA - FRANCESINHAS & CIA, 
recentemente inaugurado com nova imagem, passou a ter 
mais um motivo da visita, um quadro “NOTÍCIAS ONDA 
VIVA”, oferecido aos proprietários, Daniel Maior e exce-
lentissima esposa Natália Maior. O contacto para reservas 
passou a ser o nº 252045896. A visitar no local de sempre, 
na Praça do Almada nº8, 4490-438, na Póvoa de Varzim. 

CAROLINACAROLINA
DE DEUSDE DEUS

CONCERTOSOLIDÁRIOCONCERTOSOLIDÁRIO

LPCCNORTE

- Entrada sujeita à apresentação de documento de identificação físico
(CC, Passaporte, BI ou carta de condução) ou App Gov.pt

- Bilhetes de Mobilidade Condicionada: daf.nrnorte@ligacontracancro.pt

INFO: 225420695 | 910945181

APOIOS:

BILHETES
EMBOL.PT E
LPCC –NRN

16MAIO 202516MAIO 2025CASINODAPÓVOACASINODAPÓVOA
22H |M/18 | 25€22H |M/18 | 25€
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DANIEL 
SÁ FERREIRA

Spinumviva aperta, há que 
pôr um deputado a colocar 
toda a gente a discutir se é 
crime divulgar informação 
que devia, por natureza, ser 
pública. 

Do outro lado, temos um 
líder da oposição que tem 
um problema de populari-
dade. Em 2009, ninguém 
queria ouvir Manuela Fer-
reira Leite, que sisudamen-
te dizia “falar verdade”. 
Era uma líder da oposição 
muito impopular, com uma 
imagem negativa, essencial-
mente pelas pastas gover-
nativas que tinha assumido 
anteriormente (Finanças e 
Educação). José Sócrates 
era popular, carismático e 
dizia o que as pessoas que-
riam ouvir. De acordo com 
sondagens recentes, Pedro 
Nuno Santos perde para 
Luís Montenegro em per-
guntas como “quem é mais 
competente?”, “quem é um 
líder mais forte?”, “quem é 

PARECE 
2009

mais inteligente?”, “quem 
é mais trabalhador?” e até 
“quem é mais sério?!”. Pedro 
Nuno Santos é um político 
de carreira fi lho de gente 
abastada. Foi líder de gera-
ções na JS e apresentou-se 
inicialmente como líder da 
ala esquerda do PS. Teve um 
bom desempenho enquanto 
Secretário de Estado “da Ge-
ringonça”. Depois, António 
Costa, que nunca terá visto 
com bons olhos a perspetiva 
de ter Pedro Nuno Santos a 
suceder-lhe na liderança do 
PS, deu-lhe, como presente 
envenenado, uma pasta mi-
nisterial “impossível”, que 
juntava os dossiers da TAP, 
da CP, do novo aeroporto e 
do que em 2019 já se via ser 
a bomba-relógio da habita-
ção. Pedro Nuno Santos saiu 
mal do Governo. António 
Costa caiu pouco depois e 
Pedro Nuno Santos não teve 
tempo para se reabilitar pe-
rante o país. Foi a eleições e 

não teve um resultado mau 
face às circunstâncias. Ago-
ra, apenas um ano passado, 
levou com esta crise política 
provocada por Montene-
gro. No último ano procu-
rou, também com posições 
políticas mais moderadas, 
melhorar a sua imagem jun-
to dos portugueses. Como 
afi rmado, é um político 
de carreira, que sabe o que 
está a fazer. Só que não há 
milagres e as primeiras im-
pressões contam muito: é 
impopular, as pessoas nem 
querem ouvir o que está a 
dizer.

Perante um Montenegro 
que ignora olimpicamente 
a conjuntura internacional e 
promete o que sabe que não 
pode dar, passando a vida a 
dizer “ser sério”; e um líder 
da oposição com um grave 
problema de popularidade 
pessoal, temo que os portu-
gueses façam a escolha erra-
da, como a de 2009.

totalmente irrealistas para 
sustentar as propostas de 
descidas de impostos que 
defende. Uma atitude pe-
rene perante a política de 
que o importante é contro-
lar os ciclos mediáticos. Se 
há um apagão, ainda que se 
tenha falhado no essencial 
que estava sob controlo do 
Governo – a comunicação 
para evitar que se gerasse o 
pânico e os cidadãos se pre-
cipitassem para bombas de 
gasolina e supermercados-, 
há que tecer loas à atuação 
própria e fi car “chocado” 
quando a oposição diz o ób-
vio. Se os números da eco-
nomia apontam para o risco 
de recessão já no próximo 
trimestre, há que sacar do 
tema da imigração e colocar 
um Ministro a vangloriar-se 
de expulsar um determina-
do número de imigrantes do 
país, quando nos anos an-
teriores esse número tinha 
sido superior. Se o tema da 

OPINIÃO

1.º DE MAIO
 DE 2025

a sua vontade. Para eles, até 
os factos são falso se não se 
ajustam à sua narrativa.

Escudam-se na Lei e na 
certeza de que a verdade, 
essa, está no fundo de um 
poço e quando emerge é 
sempre feia, sempre nua e 
crua, difícil de digerir. A 
eles interessa apenas per-
petuarem-se no poder, 
ter uma populaça mansa 
e calma, e sempre que, no 
meio desta, alguém ousa 
erguer-se contra os seus 
interesses, rapidamente se 
vê a braços com problemas 
jurídicos, que estratégica 

e temporalmente surgem 
nas piores alturas das suas 
vidas.

Fantasiam-se da cor que 
mais lhes convém, variam 
de tons conforme os ventos 
da altura, e em gabinetes 
obscuros decidem por eles 
o nosso futuro. Se para as 
velhas elites não passáva-
mos de trabalhadores, hoje 
fomos promovidos a con-
sumidores. Hoje, para eles, 
não passamos de números 
para engordar ainda mais 
os seus lucros.

Tudo isto, enquanto os 
seus lacaios cospem ódio 

camufl ado de mensagens 
de tolerância e direitos, fi -
nanciados com milhões, di-
zem-se como a voz do Povo, 
mas não passam de semea-
dores de discórdia e divisão, 
que atacam os mais funda-
mentais valores da nossa 
civilização para que as mes-
mas velhas elites continuem 
a dominar.

No fi nal de mais estas mi-
nhas divagações, deixo ao 
leitor a certeza que regressa-
rei depois da campanha elei-
toral, esperando seriamente 
regressar para encontrar um 
Portugal melhor!

JÚLIO ALVES
seus sabujos abater os con-
testatários a sangue frio.

Agora, usam o seu di-
nheiro e a sua infl uência 
para moldarem a opinião 
publica através de uma im-
prensa caduca que coop-
tada por uma ideologia 
bafi enta marxista, obedece 
cegamente aos seus mes-
tres. Tentam a todo o custo 
voltar a instalar a censura 
nos novos meios de comu-
nicação social, através de 
um inovador sistema de 
“controlo de notícias falsas”. 
Sendo certo que falsas ape-
nas o são porque vão contra 

Quanto mais se aproxima 
o dia das eleições, maior a 
sensação de dejà-vu. De um 
lado temos um primeiro-
-ministro sobre o qual já sa-
bemos (sempre soubemos, 
podia remeter aqui para 
um dos primeiros textos 
que escrevi neste jornal) o 
sufi ciente para ter a certeza 
que, por culpa exclusiva de 
condutas suas, não tem con-
dições para exercer o cargo. 
Um Primeiro-Ministro que, 
quando confrontado com 
elas, passa a vida a falar em 
“injúrias”, “infâmias”, “ata-
ques de caráter”; quando 
não liga o modo “animal 
feroz” e fala em “ser sério” e 
em “seriedade”. Uma gover-
nação recente feita apenas 
na resposta a reivindicações 
salariais e um programa 
eleitoral que parece rejeitar 
a complexidade do mundo 
em que vivemos e se baseia 
em projeções económicas 

No Dia do Trabalhador, 
poucos dias depois das ce-
lebrações do 25 de Abril e 
a meros dias de suspender 
a minha participação com 
este Jornal, como mandam 
as regras, em virtude da mi-
nha candidatura a deputa-
do e se iniciar a campanha 
eleitoral para estas Legisla-
tivas antecipadas, venho re-
lembrar ao leitor que, neste 
dia em que se comemoram 
os mártires da luta dos opri-
midos contra os privilegia-
dos, o paradigma mudou e 
as elites já não mandam os 
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

CRÓNICAS  MILITARES 

A LATRINA
JGA

(EX-ALFERES MILICIANO 
DE INFANTARIA)

era mais do que um rego, 
comprido, tapado com uns 
sacos de serapilheira, de am-
bos os lados do rego, onde 
os soldados faziam a suas 
“necessidades”. Conforme 
defecavam e urinavam, iam 
tapando e cobrindo com ter-
ra o rego e a serapilheira ia 
acompanhando o rego. 

Um dos cuidados a ter an-
tes de se sair para qualquer 
operação, que podia ser de 
alguns dias, era que todos 
defecassem para que se evi-
tasse, que em plena operação 
e até entre troca de tiros com 

realiza com três – reconhe-
cendo assim o mérito dos 
autarcas e, sobretudo, a ne-
cessidade de, por sermos um 
país pobre, termos a lucidez 
de descentralizar, transfe-
rindo para a administração 
local as tarefas que esta pode 
executar de forma mais eco-
nómica e mais eficiente que 
o poder central.

De 1976 para cá, o perfil 
dos autarcas (municipais ou 
de freguesia) evoluiu muito 
– como o país. Mas, na es-
sência, o autarca de hoje é o 
autarca de sempre: o que está 
próximo das populações, o 
que (de facto) governa “para 
as pessoas”, gerando verda-
deiro e imediato impacto 
na vida de cada um; o que, 
numa emergência (quando 
tudo falha), sabe que não 
pode falhar – porque não 
lhe seria perdoado falhar… 
(Será desnecessário lembrar 
quanto o sentimento de “or-
fandade” das populações 
pesou na luta, recente, pela 
desagregação das freguesias 
involuntariamente “unidas” 

em 2013).
Pela sua especificidade, o 

poder local é “a escola pri-
mária da democracia”, a base 
do exercício de uma cidada-
nia que a todos convoca.

Sabemos, pela nossa im-
prensa, que o PSD concluiu, 
no último dia de Abril, o 
périplo pelas freguesias do 
concelho, apresentando a 
sua candidata à presidência 
da Câmara (Andrea Silva) 
e o candidato à presidência 
da Junta de cada uma das 
12 freguesias, aproveitando 
essas reuniões (muito parti-
cipadas, pelo que é relatado 
e mostrado em imagens nas 
redes sociais) para auscultar, 
de viva voz ou por escrito, os 
anseios das populações.

Sabemos, pelos mesmos 
meios, que o PS vem fazen-
do semelhante exercício, 
se bem que com diferente 
metodologia e, ao que nos é 
relatado, com muito menor 
participação.

O que o PSD acaba de fa-
zer, supomos que em ordem 
à elaboração do seu próximo 

compromisso eleitoral, é um 
bom (porque muito amplo) 
exercício de democracia 
participativa, reforçando o 
compromisso com as popu-
lações e ampliando a repre-
sentatividade política aos 
seus eleitos.

Este exercício (próprio de 
partido que, sendo grande, 
continua a reforçar as raízes 
da sua grandeza) é a melhor 
resposta àqueles que, não 
se expondo ao “incómodo” 
do contacto direto com as 
populações, nem ao juízo 
eleitoral, virão reclamar o 
direito (e a necessidade, se-
gundo eles) de maior “par-
ticipação” na gestão da sua 
freguesia e, sobretudo, na do 
seu município.

A Póvoa tem tido exce-
lentes autarcas. E, pelo que 
se anuncia, continuará a ter 
excelentes autarcas – ou seja, 
continuará a ser uma Terra 
excelente. Porque é a exce-
lência dos gestores que faz a 
excelência da Terra.

P.R.

portugueses que o poder 
local (o poder autárquico) 
é uma das grandes conquis-
tas da revolução de Abril de 
1974. Cumprir-se-á, em 12 
de dezembro do próximo 
ano, o cinquentenário das 
primeiras eleições democrá-
ticas para as autarquias… E 
é inegável que boa parte do 
progresso que, em muitos 
domínios, o país conheceu 
desde então, se deve à ação 
abnegada e inteligente dos 
eleitos locais, que, gerindo 
uma parte ínfima dos recur-
sos financeiros de um país 
profundamente centraliza-
do, operaram o milagre de 
uma multiplicação que só 
foi possível (sobretudo nos 
tempos iniciais) porque in-
corporou o voluntariado e 
a generosidade das popula-
ções. Com inteira razão, nos 
finais da década de 1980, 
Eurico de Melo (o “vice-rei 
do norte”, várias vezes mem-
bro de governos do PSD) 
proclamou que o poder lo-
cal realiza com um escudo 
o que o governo central só 

A CAMINHO DAS ELEIÇÕES LOCAIS (7)

OS AUTARCAS
Indissociável das políticas 

definidas para a boa gover-
nação da comunidade local 
(a algumas das quais temos 
vindo a referir-nos) é a qua-
lidade (política e técnica) 
daqueles a quem confiamos 
a sua implementação, os 
autarcas. Eleitos pela comu-
nidade a que pertencem (e, 
portanto, próximos e conhe-
cidos dos seus concidadãos), 
são, muitos deles, social e 
politicamente tão consen-
suais que a sua representa-
tividade política transvasa 
as margens partidárias: são, 
por mérito socialmente re-
conhecido, líderes da comu-
nidade.

E bons líderes acrescen-
tam valor às organizações 
que dirigem – também nas 
autarquias assim é, e por 
isso há terras cujo desenvol-
vimento é mais rápido (e, 
sobretudo, mais sustentado) 
e cuja qualidade de vida as 
torna mais atraentes e mais 
competitivas.

É, de há muito, reconhe-
cido pela generalidade dos 

o inimigo,  não lhes fosse dar 
essa vontade e o inimigo po-
der apanhar-nos numa posi-

Na guerra, nos aquartela-
mentos, sem quaisquer con-
dições, sem água e sem luz, 
mesmo para tomar banho 
a água era transportada em 
cisternas e depois colocada 
em grandes latões que ti-
nham servido para transpor-
tar gasóleo e, depois furados, 
permitiam tomar um duche. 

Mas e onde defecar, pois 
havia as “latrinas”, que não 

ção de fraqueza.
Por isso, não pensem que 

havia WC e casas de banho 

ou um sofá para descan-
sar, como já me pergunta-
ra. As latrinas ficavam, por 
regra, um pouco distantes 
das zonas de acampamen-
to e serviam simplesmente 
para urinar e defecar, sendo 
o utilizador obrigado, feito 
o serviço, a tapar com terra 
pois, como disse, não ha-
viam nada que se parecesse 
com casas de banho ou WC. 
Os soldados eram avisados, 
antes das operações milita-
res, que deviam ir à latrina 
e essa ordem era expressa e 
gritada!...
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LAZER

SOPA DE LETRAS

1ª
No monte me criei,
nasci entre verdes laços,
o que mais chora por mim
é o que me faz em pedaços.

2ª
Minha mãe era preta,
por encanto trabalhou,
para me dar branca e vermelha,
assim verde começou.

3ª
O que é, o que é,
que vai para lá deitado,
e vem para cá de pé?

RESPOSTAS: 
1ª A cebola; 2ª A melancia; 3ª O cantaro

ADIVINHAS

ENCONTRA O CAMINHO

DESCOBRE AS 10 DIFERENÇAS
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AS ANEDOTAS
 O Carlos está no aeroporto a espera pelo seu voo quando vê uma máquina
que chama a sua atenção.
Colocando apenas um euro no aparelho, a máquina informa os dados 
pessoais do utilizador. Ele experimenta, e o resultado surge no ecrã: 
“O senhor tem 60 anos, 78 quilos, é casado e vai para Lisboa.”
Impressionado, o Carlos decide observar um jovem que consulta o
equipamento. E consegue ver no ecrã a seguinte informação: 
“O senhor tem 28 anos, pesa 83 quilos, é solteiro e está a viajar para o 
Porto.”
Não menos impressionado, o jovem confirma o resultado.
Curioso, o Carlos resolve fazer uma experiência: vai à casa de banho, troca 
de roupa, muda o penteado, coloca os seus óculos escuros e volta para a
máquina, que o informa: 
“O senhor continua com 60 anos, continua a pesar 78 quilos, continua 
casado, mas acaba de perder o seu voo para Lisboa.”

Um alentejano vai a Lisboa pela primeira vez. Quando lá chega entra num
bar e, como estava cheio de fome, pergunta ao empregado o que é que eles
costumam servir. 
Responde-lhe o empregado:
- Olhe! Nós, aqui em Lisboa costumamos servir cachorro-quentes!
- Então dê-me lá o cachorro! - responde-lhe o alentejano.
Quando o empregado lhe dá o cachorro, este abre-o e diz:
- Porra! Tinha-me logo que calhar a pior parte do cão!...

O carro pára no princípio duma subida, por falta de gasolina. A freira vai à
bomba mais próxima, mas o homem diz que não tem nada que lhe 
empreste
para levar a gasolina até ao carro, mas que vá a um ferro-velho que há ali
perto.
A freira vai mas a única vasilha que arranjou foi um penico. Compra
o penico, compra a gasolina, vem para o carro e começa a deitar
cuidadosamente a gasolina no depósito.
Nessa altura aproxima-se outro carro. O condutor olha, pára, vê o líquido
amarelado a correr do penico para o depósito e não se conteve:
— Ei, irmã. Isso é que se chama ter fé em Deus!

À noite, quando iam para cama, o marido contou a mesma velha história:
– Desculpe, minha querida, mas estou mal do meu estômago outra vez.
Vou apanhar ar e já volto. Ele vai em direcção à casa de banho.
A mulher saiu rápido pelo corredor, subiu as escadas e deitou-se na cama 
da empregada. Mal ela tinha apagado a luz, veio ele, em silêncio.
E, sem perder tempo, saltou para a cama e fez amor com ela com toda a
fogosidade. Ambos gemiam de prazer.
Quando terminaram, a mulher disse, ainda ofegante:
– Você não esperava me encontrar nesta cama, não é querido?
E acendeu a luz.
– Sinceramente, não, minha senhora!!!! - disse o jardineiro

TENTE NÃO RIR!  
MOMENTOS DIVERTIDOS

EM QUAL DEGRAU
ESTÁS HOJE?

PARA RIR!!!
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O TEMPO NA REGIÃO - 8 A 11 MAIO

ÚLTIMAS

PS FOI CONHECER PROJETO 
DO NOVO EDIFÍCIO 
DO HOSPITAL DA PÓVOA

Uma comitiva do Partido 
Socialista visitou ontem o 
Hospital da Póvoa de Var-
zim. João Trocado, atual e 
vereador e candidato a pre-
sidente da Câmara, e alguns 
candidatos à Assembleia da 
República, entre os quais 
Fernando Araújo, antigo di-
retor-geral do SNS e cabeça 
de lista no distrito, reuni-
ram com a administração 
da Unidade Local de Saúde. 
O objetivo foi inteirarem-se 
do presente e do futuro do 
Centro Hospitalar. Os so-
cialistas ficaram a conhecer 
o projeto para o novo edifí-
cio, recentemente aprovado, 
que aguarda despacho do 
próximo Governo para que 
possa vir a nascer nos ter-
renos do outro lado da rua 
do atual hospital, onde se 
localiza o parque de estacio-
namento.

Segundo destacou João 
Trocado, esse espaço terá 
quatro pisos, para consulta 
externa, medicina interna, 
internamentos e novas va-
lências como uma unidade 
de psiquiatria e saúde men-
tal. Trata-se de um inves-
timento que ascende a 28 
milhões de euros e a em-
preitada tem um prazo de 

 

PÓVOA DE VARZIM
“No meu tempo, dou-te um conto”
14 de maio de 2025
10h, Biblioteca Municipal

"Rui Nova - 40 anos de carreira" - Concerto 
10 de maio de 2025
sábado, 21h30, Cine-Teatro Garrett

Soam as Guitarras 2025 -  
16 e 17 de maio de 2025
sexta e sábado, 21h30, Cine-Teatro Garrett

Carolina Deslandes - Concerto
17 de maio de 2025
sábado, 21h30, Cine-Teatro Garrett

VILA DO CONDE
Exposição “Convergências” de Miguel Couto
10 de maio a 29 de junho de 2025
Centro de memória de Vila do Conde

Ensaio aberto de "Prima Rosa" de Eríc Santos
10 de maio de 2025
sábado, 16 até às 17h00, no Espaço Eixo Residências

BARCELOS
Encontro Motard 2025
9, 10, 11 de maio de 2025
Parque da Cidade de Barcelos 

Teatro às Três Pancadas - Teatro
11 de maio de 2025
domingo, 16h, Theatro Gil Vicente

Voltareis - Cinema
13 maio de 2025
terça-feira, 21h30, Theatro Gil Vicente

João Gil | Festival CANTAUTOR - Música
16 de maio de 2025
sexta, Theatro Gil Vicente

ESPOSENDE
Caminhada do Lenço
09 de maio de 2025
sexta, Zona Ribeirinha de Esposende - Piscinas Foz do 
Cávado

Feira de Artesanato
11 de maio de 2025
domingo, 10h às 19h, Largo Rodrigues Sampaio

Tabuleiros à Mesa: encontros intergeracionais (Famílias)
17 de maio de 2025
11h, Biblioteca Municipal Manuel de Boaventura

TROFA
" Pintar Sem Ver " de Simão Pedro da Silva - Exposição 
10 a 31 de maio de 2025
Casa da Cultura da Trofa

AGENDA

execução de 3 anos, poden-
do ficar pronto em 2028 se o 
concurso for lançado até ao 
final deste ano. O também 
presidente do PS/Póvoa re-
feriu que "esta é sem dúvi-
da a obra mais importante, 
mais desejada pelos povei-
ros" e garantiu assegurar a 
disponibilização do terreno 
e do previsto cofinancia-
mento municipal de 1,5 mi-
lhões de euros, caso venha a 
vencer as eleições autárqui-
cas. Já o edifício do hospital 
antigo, está nesta altura a 
acolher diversas obras de 
melhoramento, sendo que 
ali continuarão a funcionar 
a urgência, a maternidade e 

os blocos operatórios, por 
exemplo.

O socialista confirmou 
também que está prevista a 
construção de um novo edi-
fício para a unidade de Vila 
do Conde do Centro Hospi-
talar. O terreno será cedido 
pela autarquia liderada por 
Vítor Costa e vai permitir 
a instalação de novas va-
lências além das já existen-
tes, como a ofltalmologia, 
por exemplo. João Trocado 
revelou que esta empreita-
da só arrancará depois do 
novo edifício na Póvoa estar 
pronto, sendo o antigo hos-
pital devolvido à Santa Casa 
da Misericórdia.


